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绿色低碳智能 共赴千亿征程
张家港市新能源汽车及零部件产业发展大会举行
发布《张家港市打造千亿新能源汽车及零部件产业三年行动计划（2025—2027年）》

在历史的长河中，錾刻技艺如
同璀璨星辰，闪耀着千年的光芒。
如今，这项古老的技艺正沿着共建

“一带一路” 焕发出全新的生机与活
力，从张家港幸运金属工艺品有限
公司走向世界舞台。

走进幸运金属有限公司，叮叮
当当的敲击声此起彼伏，匠人们手
中的锤与凿上下翻飞，仿佛在金属
上谱写着一曲曲动人的乐章；而在
展厅内，一件件制作精美的产品，
透露着细腻的光泽，吸引着参观者
们驻足观赏，赞叹不已。

“我们目前制作的这批订单是去

年沙特皇室多次往返中国、经过反
复考察和比较，最终定下来的。”张
家港幸运金属工艺品有限公司销售
人员刘明飞表示，这批订单意义非
凡，产品总数4万多件，涵盖自助
餐用具、客房用具等 100 多种类
型。“就在上个月，我们完成了部分
产品的交付，更令人欣喜的是，我
们已经收到了第二批订单。”在刘明
飞看来，客户连续下单，是对企业
产品质量和设计制造实力的高度认
可。

回溯过往，幸运金属的发展并
非一蹴而就。在上世纪八九十年

代，企业在“一带一路”沿线市场
的客户屈指可数。在一次机缘巧合
之下，幸运金属的产品被当地皇室
管家发现，获得了 20万美元的订
单。拿到订单后，全体员工铆足干
劲，“他们一拿到我们的产品就惊呼

‘太美了’，之后双方保持了长期合
作关系。”刘明飞表示，随着共建

“一带一路”倡议的推进，幸运金属
迎来了新的发展机遇。“如今，我们
在‘一带一路’沿线拥有六七百家
客户，订单量占到公司总订单量的
一半以上。”

皇室标准的背后，是匠人们对
毫厘不差苛刻工艺的极致追求。在
幸运金属的展厅内，金属抬凿錾刻
张家港市级代表性传承人赵龙英，
手握一个出口阿联酋的金属花篮样
品介绍说：“它的底部有一大块花

纹，纹路连接点的精度必须控制在
0.1毫米。”赵龙英告诉记者，从设
计到凿刻，再到反复修改，完成这
批订单至少需要1个月。为了打造
出精致完美的花纹，需要用到200
多把不同的凿刻刀，敲击 1000多
下。在共建“一带一路”的浪潮
中，这样的“中国精度”成为了幸
运金属的金字招牌，吸引着众多海
外客户。

（下转2版）

韩卫带队专题调研乐余镇

市政协召开
十三届四十三次主席（扩大）会议

幸运金属：

千年錾刻叩响世界之门
□融媒记者 张静芳 见习记者 李思伊

②②

本报讯（融媒记者 顾天蕴）昨
天上午，市政协召开十三届四十三
次主席（扩大）会议，市政协主席
赵建明主持会议。

会议传达学习了市委十二届十
一次全会精神。会议强调，要深入
学习领会，把全会精神融入到政协
下一步各项工作中去。要找准建言
资政的切入点和着力点，做深做实
政协经常性工作。要进一步推进自
身建设，健全政协工作制度，营造
风清气正的政治生态和干事创业的
良好环境。

会议听取了市政协民主评议各
工作组情况汇报，审议了《关于全

市人力资源和社会保障工作的民主
评议意见》，并审议通过了《关于组
织开展“政协委员为‘十五五’规
划献良策”活动的实施方案》《关于
开展“更好发挥委员作用 助力‘海
棠解忧·民生面对面’活动”的实
施方案》。

会议听取了市政协各委、室月
度工作交流。会议强调，要持续推
进委员参与重大行政决策协商工
作；要坚持领导带头，注重成效、
规划统筹，认真组织开展“十五
五”规划献良策及助力“海棠解
忧·民生面对面”活动。

本报讯（融媒记者 郁雨婷）昨
天上午，市委书记韩卫带领相关部
门负责人，前往乐余镇进行专题调
研。

苏州海音洗护科技有限公司积
极构建“制造业+服务业+健康智能
产业”全新生态体系。自今年2月
在京东平台上线清洗服务以来，服
务已辐射江浙沪地区，日均订单量
达4500~6000件。在详细了解业务
运营模式、自主研发洗护设备优势
等情况后，韩卫勉励企业坚定发展
信心，紧盯洗护服务市场的发展前
景，不断研发更多新产品，以“设
备+服务+解决方案”模式提升市场
竞争力，推动企业高质量发展。

来到乐余镇食品包装专业园
区，韩卫一行先后走访了江苏量旺
科技有限公司、江苏冰滴食品科技
有限公司。每到一处，韩卫都走进
生产车间，详细了解企业生产经营
状况、市场销售渠道以及未来发展
规划等。韩卫希望企业深耕港城，
进一步做优产品、做强企业、做大

规模。乐余镇要加大园区招商引资
力度，积极引进上下游产业链企
业，加快形成产业集聚发展态势。

在京东长三角智能产业基地项
目，韩卫详细询问了基地建设运
行、线上消费等情况，叮嘱项目方
要立足张家港资源优势，扩大业务
布局，提升供应链物流管理水平，
不断加大市场开拓力度，为城市消
费持续增添新动能。

作为长三角区域体量最大、条
件最好的数据产业中心之一，港城
云联智能智造大数据产业园以张家
港为基点辐射长三角，为云服务
商、互联网服务商、金融机构等客
户提供响应快、成本低、多元化的
算力服务。韩卫深入了解产业园算
力基础设施建设、算力赋能、算力
招商等情况，希望园区充分发挥自
身在算力领域的优势，加速推动算
力资源与实体经济深度融合，进一
步拓展数据、算力应用场景，助力
张家港数字经济发展迈上新台阶。

荒地生幽兰 十二春秋香满城荒地生幽兰 十二春秋香满城

如何让如何让““虚胖虚胖””的快递的快递
““瘦瘦””下来下来？？

张家港新能源汽车产业再创里程碑

光束汽车第10万辆
电动MINI下线

扫
码
看
视
频

本报讯（融媒记者 沈小恒）昨
天，光束汽车电动MINI十万辆下
线庆典活动举行，这不仅是企业的
里程碑，更是张家港新能源汽车产
业发展的又一高光时刻。

回望光束汽车的发展轨迹，
2018年，融合德国宝马百年工艺与
长城汽车本土智慧的光束汽车落户
张家港，它扎根张家港，汇聚全球
技术，每一辆车都带着“张家港速
度”的基因。从第1辆MINI电动汽
车在港城驶下生产线，到如今第10
万辆的达成，光束汽车已经实现向
全球近100个国家和地区的客户交
付，创造了“当年投产，当年盈
利”的光束速度。

光束汽车首席执行官李书利表
示，此次第10万辆车的下线，正是
光束汽车持续推进本土化、提升生
产能力及水平的成功见证。光束汽

车将以此为新的起点，为中国乃至
全球的汽车工业的发展贡献重要力
量。

多年来，光束汽车与张家港经
开区无缝对接、深度合作，开启了
政企共赢的精彩篇章。张家港经开
区将坚定不移优化营商环境，以更
高效的服务、最有力的保障，当好
企业发展的“最强后盾”和“最佳
拍档”，与光束携手加速构筑千亿级
特色产业集群，共同开创更加辉煌
美好的未来。
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本报讯（融媒记者 张静芳）昨天
下午，“绿色低碳智能 共赴千亿征
程”张家港市新能源汽车及零部件产
业发展大会举行。会上，《张家港市
打造千亿新能源汽车及零部件产业
三年行动计划（2025—2027年）》发
布，明确到2027年年底，推动我市新
能源汽车及零部件产业产值跃升到
1000亿元。江苏省工信厅副厅长张
星，张家港市领导韩卫、顾晓东、王亚
方、赵建明等参加活动。

张星在致辞中指出，张家港市凭
借雄厚的工业基础，紧抓新能源汽车
产业发展机遇，目前已构建起涵盖

“整车制造、核心零部件、汽车电子、

氢燃料电池”等领域的完备产业链，
为推进绿色低碳转型奠定了坚实基
础。希望张家港持续强化科技创新
引领，深化产业链协同融合，主动对
接服务全国统一大市场建设，为推动
我国新能源汽车产业高质量发展贡
献更多“张家港力量”。

市委书记韩卫致辞时表示，张家
港追逐“汽车梦想”的支撑坚实有力，
打造“千亿产业”的决心始终坚定。
作为制造业强市，张家港拥有行业门
类全、产业配套好、创新能力强、营商
环境优等优势。恳请各位领导、各位
嘉宾一如既往关心支持张家港经济
社会发展，希望各位企业家朋友在更

宽领域、更深层次和张家港开展合
作。张家港市委、市政府将持续优化
营商环境，为每一位企业家和创业者
保驾护航，和大家携手奔赴千亿新能
源汽车及零部件产业的壮阔征程。

近年来，张家港聚焦创新转型，
加快布局新能源汽车及零部件产业，
集聚了汽车全产业链企业近400家，
其中规上企业超90家。包括光束、
采埃孚、麦格纳、诺博、中鑫、朗信等
在内的一大批龙头骨干企业，共同支
撑我市新能源汽车及零部件产业产
值近500亿元。

大会现场，启动建设张家港市新
能源汽车及零部件特色产业园区，聘

任一批产业发展顾问，启动总规模
20亿元的江苏苏州新型能源及智能
座驾产业专项母基金，发布总规模
500亿元的授信，成立张家港市新能
源汽车及零部件产业发展联合会，知
名专家、重点企业作主题分享。

去年7月，位于凤凰镇
的江苏蓝慧智能装备科技
有限公司投资5亿元，建设
蓝慧光伏高端自动化设备
项目，目前主体结构已完
成，总进度达 70%，预计明
年一季度竣工使用。新厂
房建成后，将新增2条智能
化组装流水线，年产能预计
达2000台。

任广真摄

智造加速

本报讯 （融媒首席记者 吴思
晔） 昨天上午，第 10 万辆电动
MINI车正式下线，这是张家港整
车制造产业的重要里程碑，也推动
新能源汽车产业来到了新的发展节
点。

当天下午，张家港市新能源汽
车及零部件产业发展大会召开。这
座始终勇立潮头的城市，向外界擘
画了一幅宏伟蓝图——力争用三年
时间，打造千亿级新能源汽车及零
部件产业。

目标在前，如何激活产业发展

的一池春水？一场大会，打出了一
系列要素组合拳——

《张家港市打造千亿新能源汽车
及 零 部 件 产 业 三 年 行 动 计 划
（2025—2027年）》发布。这份沉甸
甸的蓝图，瞄准的不仅是产值千亿
目标，也是一份涵盖“培育壮大整
车产业”“持续推进产业链招商”

“提升企业智改数转网联水平”等
10大任务的清晰路线图。

明确围绕动力电池原材料及氢
燃料动力、智能底盘零部件、新能
源汽车电子及智能座舱、车身轻量

化零部件，打造产业集群。
总规模20亿元的专项母基金正

式启动，6家金融机构组团授信500
亿元；一批产业专家受聘成为张家港
新能源汽车产业的发展顾问，为产业
发展注入金融活水，强化智力支撑。

近年来，张家港聚焦创新转
型，加快布局新能源汽车及零部件
产业，打造了覆盖“关键原材料、
核心零部件、整车制造、充电设备
和电池回收、智能网联系统”等领
域的完备产业链，集聚了汽车全产
业链企业近400家，其中规上企业

超90家。光束汽车、采埃孚、麦格
纳、诺博、中鑫、朗信等在内的一
大批龙头骨干企业，共同支撑张家
港市新能源汽车及零部件产业产值
近500亿元。

独行快，众行更远。大会现
场，张家港市新能源汽车及零部件
产业发展联合会成立，让整车、重
点零部件、锂电、氢燃料等产业链
上下游企业的协作更紧密。链主企
业现场发布了供应链本地化需求，
将“供应链”加速打造为“共赢
链”。 （下转2版）

剑指千亿 澎湃启航
——张家港擘画新能源汽车及零部件产业新图景


